
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo
Acta No. 004/2013 de la Sesión Ordinaria del veintiséis (26) de

agosto de Dos Mil Trece (2013)

El veintiséis (26) de agosto de año Dos Mil Trece (2013), a las 10:00 de la
mañana, se efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la cuarta
sesión ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2013. En dicha sesión,
estuvieron presentes, el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la
Suprema Corte de Justicia y Presidente del Consejo Directivo; el Lie. Elias Santini
Perera, Consejero del Poder Judicial, Miembro; La Mag. Yadira de Moya
Kundhart, Jueza Presidente de la Cámara Civil y Comercial de la Corte de
Apelación del Departamento Judicial de Santo Domingo, Miembro; La Licda.
Daira Cira Medina Jueza del Cuarto Tribunal Colegiado de la Cámara Penal del
Juzgado de Primera Instancia del Distrito Nacional, Miembro; El Licdo. Juan
Francisco Puello Herrera, Miembro, Dr. José Fernando Pérez Vólquez, Presidente
del Colegio de Abogados de la República Dominicana, Miembro; estuvo
representado por el Dr. Manuel Galván Luciano, Segundo Vicepresidente del
CARD, La Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura, Dra. Gervasia
Valenzuela Sosa, participó en su condición de Secretaria del Consejo Directivo.
La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante la
sesión, fue la siguiente:

1. Lectura y Aprobación del Acta No. 003-2013 de la sesión anterior del
Consejo Directivo celebrada el veinticuatro (24) de junio del Dos Mil Trece
(2013).

4. Rendición de cuentas de la Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura:
• Eje Institucional.
• Formación de Aspirantes.
• Formación Continua.
• Administración y Finanzas.

0 Descargo de los informes de ejecución presupuestaria
gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraloria del Poder
Judicial de los meses: mayo y junio 2013.

• Gestiones

5. Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo:
• Inicio Programa de Formación de Aspirantes a Defensores Públicos

6. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día:
• Salida voluntaria de la Aspirante a Juez de Paz: Licda.Giselle Mirabal



Desarrollo:
1 . Lectura y Aprobación del Acta No. 003-2013 de la sesión anterior del

Consejo Directivo celebrada el veinticuatro (24) de junio del Dos Mil
Trece (2013) . El acta fue leída y firmada por los miembros presentes.

2. Rendición de cuentas de la Directora de la Escuela Nacional de la
Judicatura:

• Eje Institucional.
La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa inició mencionando la celebración de los 15
años de la fundación de la Escuela Nacional de la Judicatura, lo cual fue
celebrado con una misa de acción de gracias encabezada por el Magistrado
Mariano Germán Mejía, Presidente de la Suprema Corte de Justicia, del Consejo
del Poder Judicial y del Consejo Directivo de la Escuela. La misa fue oficiada por
el padre Juan Linares, de la Parroquia San Juan Bosco.
En la misa de acción de gracias estuvieron presentes los consejeros Dulce María
Rodríguez de Goris y Francisco Arias Valera. Además, la directora de la ENJ,
Gervasia Valenzuela Sosa; el subdirector Jacinto Castillo Moronta; y los
integrantes del Consejo Directivo Daira Cira Medina, Yadhira de Moya y Juan F.
Puello Herrera. Además del Coordinador Técnico de los Comités Juan Proscopio
Pérez y la Magistrada Arelys Ricourt. También asistieron jueces, docentes,
funcionarías y funcionarios del Poder Judicial.

Revista Saber y Justicia, ahora registrada en Latindex

A seguidas, la Directora indicó que en el mes de agosto nuestra revista Saber y
Justicia fue registrada en el sistema regional de información en línea para
revistas científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal:
Latindex.org .

Latindex es un sistema de Información sobre las revistas de investigación
científica, técnico-profesionales y de divulgación científica y cultural. Este
sistema está orientado a las revistas que se editan en Iberoamérica. Su misión es
difundir y hacer accesible las revistas científicas de calidad.

Al corte de este informe nos encontramos editando el próximo número que
versará sobre la Trata y Tráfico de Personas. Esta será la revista número 4
prevista para salir en el mes de noviembre conteniendo artículos, entrevistas y un
suplemento sobre la Temorada del Derecho Francés del 2013.

Llamado a proceso de evaluación Intérprete Judicial
La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa informó que la Escuela mantiene abierta la
convocatoria para los interesados en Aspirar a Intérpretes Judiciales. Los
interesados deben presentar su solicitud depositando un formulario en /Tal
Escuela, junto con los documentos requeridos en el mismo. Este proceso (trae
como novedad que las evaluaciones se harán por idiomas. Esto implica
acreditación por idiomas, tal como lo establece la Resolución 1-2013, SobYé
Intérpretes Judiciales de la República Dominicana, emitida por ej^ Consejo del
Poder Judicial en fecha 18 de febrero de 2013.
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Acuerdos interinstitucionales en proceso

Llegado este punto, la Directora de la Escuela informó que han sido aprobadospor el Consejo del Poder Judicial la firma de acuerdos con varias institucionescomo son con el Instituto OMG, el Ministerio de Administración Pública, elTribunal Superior Electoral, y la Asociación de Navieros, la firma de los mismosserá realizada en las reuniones ordinarias del Consejo Directivo.
Eje Internacional.

La Junta Directiva de la Red Iberoamericana de Escuelas Judiciales, RIAEJ,celebró en Burgos, España su última reunión antes de la celebración de la VIIAsamblea General, que tendrá lugar en Asunción, Paraguay, el próximo mes deseptiembre. Esta reunión se vio complementada con el curso “Fortalecimiento dela RIAEJ y de los programas formativos de la comunidad iberoamericana” y en elque tomaron parte representantes de 14 países. En este curso, la Directora de laENJ participó como docente.
De las incidencias de esta actividad queda constancia en el siguiente sitio webhttps: / / sites ,google.com / a / eni.org /conseio-directivo/ internacional

Acreditación de la Escuela conforme a las normas de calidad de la NCR.

La Dra. Valenzuela informó también sobre la acreditación de la ENJ conforme alas normas de calidad de la NCR. En ese sentido, nos visitó desde Costa Rica laex Magistrada de la Corte Suprema de Justicia, Dra. Ana Virginia Calzada para
hacer la evaluación de lugar. Se informó que la ENJ cumple con los requisitosexigidos por la norma y que no habría inconvenientes en obtener la certificación
en la próxima reunión de la RIAEJ. La certificación será otorgada por la Junta
Directiva de la RIAEJ en el curso de la VII Asamblea General.
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Recursos Humanos
Se informó las salidas de empleados y entradas de personal, resaltando las
renuncias de Adriano Francisco, quien se desempeñaba como Gestor de GAUSG,y de Julio Arias, quien se desempañaba como Apoyo Logístico de GAUSG.

Tomando en cuenta que Adriano Francisco era el encargado de la Gestión diAtención al Usuario y Servicios Generales, la Dirección asumirá esa labor por limenos hasta final de año.

De todo lo anterior queda constancia en la siguiente dirección electrónica:
https: / / sites.google.com / a/enj.org/ consejo-directivo /ano-2013/ junio / recursos-
humanos

Comisión de Admisiones.
Se resaltó la labor realizada por esta comisión, con la cual se ha fortalecido elproceso de inscripciones de la Escuela.
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Comisión de Compras.
Con miras a la reducción de costos se abrió el proceso de licitación para elmantenimiento de las instalaciones eléctricas y aires acondicionados. Dichoproceso tuvo como resultado que un suplidor nuevo fue la mejor propuestaeconómica, siendo comprobada la calidad técnica del mismo se procedió asolicitar al presidente del Consejo Directivo la contratación de los servicios deVegazo S.R.L., para el mantenimiento de equipos eléctricos y aires
acondicionados. Como fruto de este proceso deben ser rescindidos los contratosque actualmente existen con el suplidor Ortiz Liriano & Asociados, S.R.L. quienestará prestando sus servicios en la Escuela hasta el 30 de septiembre del
presente año.

Formación de Aspirantes .

La Licda. Ellys Coronado expuso lo relativo a la formación de aspirantes.
Específicamente, en el caso de los aspirantes a Juez y Jueza de Paz se informó
que el primer grupo está en Suplencia, y que el segundo grupo está en pasantía.
Estos grupos se componen de 41 y 34 aspirantes respectivamente.

También se informó que el grupo de aspirantes a Investigadores Públicos terminó
su fomación el 15 de agosto recién pasado. Ellys Coronado informó además que el
próximo 02 de septiembre inicia el programa de Defensores Públicos y que en el
mes de octubre iniciará un grupo de Trabajadores Sociales. En los casos antes
mencionados todos corresponden a personal técnico de la Oficina Nacional de la
Defensa Pública, quien aportará a la ENJ los recursos financieros necesarios para
el desarrollo de los mismos.

De todo lo anterior queda constancia en la siguiente dirección electrónica:
https: / /sites.google.com /a/enj.org/consejo-directivo/ano-
2013/ junio /formacion-de-aspirantes

Formación continua.

En este caso, La Licda. Nora Rubirosa expuso lo relativo a Formación Continua.
Inició presentando el área de Privado y Administrativo con sus cursos y talleres.
Se tiene previsto un taller de Derecho Marítimo, en coordinación con la
Fundación Tito Mella, la Universidad APEC y la Asociación de Navieros.

También se informó que producto de la firma de un acuerdo entre el Poder
Judicial y la Academia Dominicana de la Lengua, la Escuela Nacional de la
Judicatura trabajó el fortalecimiento del idioma español con los Aspirantes a Juez
de Paz a través de un taller con el Doctor Fabio Guzmán Ariza.

De la misma forma se presentaron los cursos y talleres de las áreas Penal,/
Constitucional, Funcional e Integral. De todo ello, queda constancia en la'
siguiente página web: https:/ /sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-
2013/ junio
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INFORME DE GESTIONES

Gestión de Administración y Finanzas (GAF): La Licda. Yocasta García
presentó un resumen ejecutivo de los informes acumulativos del período
comprendido entre enero-julio del presente año, la ejecución presupuestaria, el
estado de resultados y el estado de situación del período antes mencionado. Asi
mismo se presentó el informe de descargo de DIGEPRES de los meses mayo y
junio del presente año. De todo lo anterior, quedó constancia en la siguiente
página
2013/iunio/ informes-financieros-del-01-de-enero-al-31-de-iulio-2013

web: https:/ /sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-

Gestión de Registro e Información (GRI): La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa,
Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura, presentó las incidencias de la
Gestión de Registro e Información. De todo lo cual queda constancia en el sitio
web siguiente: https:/ /sites,google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-
2013/iunio /gestion-de-registro-e-informacion

Innovación, Gestión y Transferencia (IGT) . La Directora Gervasia Valenzuela
Sosa presentó las incidencias de la Gestión Innovación y Transferencia. Se
presentó lo relativo a la Gestión de Calidad y a la modernización del Modelo de
Gestión. De ello queda constancia
https: / /sites,google,com/a/eni.org/consejo-
directivo/ano2013/ junio/ innovacion-gestion-y-transferencia-igt-3q-2013

la página web:en

Gestión de Atención al Usuario y Servicios Generales (GAUSG). Se informó
sobre los proyectos de esta gestión señalando sus indicadores del plan operativo:
atención al usuario externo e interno, mantenimientos preventivos y correctivos,
logísticas de actividades, etc. De todo lo anterior queda constancia en la
siguiente página web:
https:/ /sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2013/ junio/gestion-
de-atencion-al-usuario-y-servicios-generales-2013

Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo.

La Dra. Gervasia Valenzuela informó que Gissell Miraba!definitivamente salió del
programa de Formación de Aspirantes a Juez y Jueza de Paz. Después de
esta aspirante renunció al programa, solicitó su reingreso para unirse al segundo
grupo. Para la toma de decisión se presentó la situación a la Comisión! de
Formación de Aspirantes a los fines de que emitiera su opinión; así mismo\ se
solicitó la opinión a dos representantes del Consejo Directivo, uno de ellos solicitó
tener una entrevista con la Licda. Mirabal. La Dirección también sostuvo una
reunión con la aspirante. Luego de este proceso la respuesta casi unánime fue no
favorable para su reingreso, exponiendo razones muy bien fundamentadas que
mostrando preocupación por el buen funcionamiento del Poder Judicial y el
ingreso al mismo de personas con las competencias idóneas para ejercer la
función de Juez. 1
Expuesto el caso los integrantes del Consejo Directivo aprueban de manera
unánime el no reingreso de esta aspirante al Programa de Formación cíe
Aspirante a Juez de Paz, considerando cerrado el caso.

[ue

I. Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día: No presentados.
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El Dr. Mariano Germán Mejia, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justicia,
puso término a la sesión a las 11:00 a.m, quedando pautada la agenda de la
próxima sesión a celebrarse el 28 de octubre de 2013, la cual estaría conformada
por los siguientes puntos:

1. Lectura y aprobación del acta 004-2013 de la sesión anterior.
2. Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última sesión realizada.
3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y
4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha sesión,
fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el 28 de
octubre de 2013 durante el desarrollo de la quinta sesión ordinaria
correspondiente al año 2013, estando los miembros del Consejo Directivo arriba
indicados presentes de acuerdo con su contenido, quienes procedieron a
aprobarla y rubricarla.
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